

## Elsass: Auf zum Burgentag am 1. Mai – Vom 20. Mai bis 26. August: Tapas im Burggemäuer

Entlang der Elsässischen Burgenstraße stehen meist als Ruinen die Überreste von insgesamt mehr als 500 Burgen, von denen 80 zu besichtigen sind. Das Elsass zählt damit zu den Regionen in Europa mit den meisten Burganlagen, die das Gesicht der Landschaft prägen. Doch die ‚alten‘ Gemäuer wurden an zahlreichen Orten zu neuem Leben erweckt. Zahlreiche Ehrenamtliche, wie auch Burgen-Vereine haben sich zum Ziel gesetzt, diese kulturhistorischen Gemäuer zu erhalten, zu restaurieren und für Besucher zu erschließen.

Dazu gehört auch die Hohlandsbourg bei Wintzenheim. Sie wurde von Rudolf von Habsburg um 1280 erbaut, die aber, als ‚steinerne Krone‘ des Elsass bezeichnet, im Dreißigjährigen Krieg zerstört wurde. Im Besitz des Departements wurde die Anlage seit 20 Jahren behutsam und getreu historischer Vorlagen in Teilen wieder aufgebaut, um die Burganlage damit als einen touristischen Anziehungspunkt zu erschließen.

Eine beliebte Attraktion des Elsass, die zu den meistbesuchten in Frankreich gehört, ist die Haut-Koenigsbourg, die im 12. Jahrhundert von den Staufern erbaut und mit König Friedrich Barbarossa in Verbindung gebracht wird. Seit der Zeit wird sie auch als Königsburg bezeichnet. 1633 wurde sie ebenfalls zerstört. 1899 schenkte die Stadt Schlettstadt / Séléstat Kaiser Wilhelm II die Burg, der sie von 1901 – 1908 als „Wahrzeichen deutscher Kultur“ wieder erbauen ließ. (Die Haut-Koenigsbourg ist am 01. Mai geschlossen).

Am Burgentag (01. Mai) laden nun insgesamt 30 Burgen und Städte mit Befestigungsanlagen, wie in Obernai, zum Besuch ein.

Die Burgen sind dabei nicht nur Orte historischer Besichtigungen, die meist kostenfrei und unter fachkundiger Führung (u.a. auch in deutscher Sprache) angeboten werden, sondern vor allem Veranstaltungsorte mittelalterlicher Spektakel und Feste mit Schatzsuchen, Konzerten, Theateraufführungen, Bogenschießen und Ausstellungen für Besucher jeden Alters. Für die Verköstigung ist bestens gesorgt, u.a. mit mittelalterlichen Banketten.

Jeden Sonntag vom 20. Mai bis zum 26. August kann in jeweils einem Ort, einer Burg eine besondere kulinarische Spezialität entdeckt werden. Dort werden nämlich Tapas auf elsässische Art innerhalb historischer Gemäuer gereicht. Die Veranstaltungen finden statt am 20. Mai in Wangen, 24. Juni auf der Hohlandsbourg, 1. Juli in Lorentzen – Grange aux Paysages, 8. Juli: Westhoffen, 15. Juli: Fleckenstein, 29. Juli: Obernai, 5. August: Haut-Koenigsbourg, 26. August: Wangenbourg, 26. August: Châtenois.

Am Burgentag am 01. Mai beteiligen sich, in Nord-Südrichtung:

Fleckenstein in Lembach,  
Schoeneck in Dambach-Neunhoffen,  
Nouveau-Windstein in Windstein,  
Wasenbourg in Niederbronn-les-Bains,  
Lichtenberg in Lichtenberg (Mittelalterfest ab 29. April),  
La Petite Pierre – Stadtbefestigung,  
Haut-Barr in Saverne,  
Wangenbourg und Freudeneck in Wangenbourg,  
Westhoffen - Stadtbefestigung,  
Salm in La Broque,  
Guirbaden in Mollkirch,  
Kagenfels in Obernai mit Stadtbefestigung,  
Rathsamhausen und Lutzelbourg in Ottrott,

Haut-Andlau und Spesbourg in Andlau,  
Bernstein in Dambach-la-Ville,  
Ortenbourg und Ramstein in Scherwiller,  
Frankenbourg in Neubois,  
Châtenois - Stadtbefestigung,  
Kintzheim in Kintzheim (Mittelalterfest: Les Médiév'ales - nur am 29. und 29. April),  
Hohnack in Labaroche,  
Wineck in Katzenthal,  
Hohlandsbourg in Wintzenheim,  
Hugstein in Buhl,  
Landskron in Leymen (Mittelalterfest ab dem 29. April),  
Morimont in Oberlarg.  
Wichtige Information: Die Haut-Koenigsbourg ist am 01. Mai geschlossen!

3.492 Zeichen

Unter <[www.alsace-destination-tourisme.com](http://www.alsace-destination-tourisme.com)> befindet sich ein Pressebereich mit  
Presseinformationen und rechtfreien Fotos zum Download, zum Burgentag finden sich  
Informationen und das komplette Programm unter [www.alsaceterredechateaux.com](http://www.alsaceterredechateaux.com) – bei Fragen  
wenden Sie sich an

Ansprechpartnerin: : Fabienne Fessler + 33 (0) 3 89 20 10 58 oder  
mobil + 33 (0) 6 70 97 90 75, [fabienne.fessler@adt.alsace](mailto:fabienne.fessler@adt.alsace)

Passende Fotos sind zum download eingestellt

Bei Interesse an einer individuellen Recherchereise ins Elsass vermitteln wir Sie gerne weiter.

---

**ANSPRECHPARTNER:**

Pressebüro mwk - Hubert Matt-Willmatt, djv -- Beate Kierrey, djvLaßbergstr. 24

79117 Freiburg

Tel: + 49 761 - 69 66 417 oder 0175 - 51 50 892

Fax: + 49 761 - 69 66 418

eMail: [info@pressebuero-mwk.de](mailto:info@pressebuero-mwk.de)

Internet: <http://www.pressebuero-mwk.de/>

---